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平成２７年度第２回緑区公民館運営審議会議事録 

 

１ 日 時  平成２８年３月１８日（金) 午後２時００分～午後４時００分 

２ 場 所  千葉市誉田公民館 会議室 

３ 出席者  委 員   ８人 

        牧野 來世志 委員（委員長） 伊藤 晴代 委員（副委員長） 

        稲生 はるみ 委員      加藤 勝治 委員 

        丸島 昭男 委員       山本 泰雄 委員 

山岸 彰  委員       山本 雅司 委員 

       事務局   ７人 

        矢部館長（誉田公民館）    笹本館長（椎名公民館） 

        加瀬館長（土気公民館）    内山館長（越智公民館） 

        山本館長（おゆみ野公民館） 

笠原副館長（誉田公民館）   川嶋主査（誉田公民館） 

 

４ 次 第 

（１）開会 

（２）緑区公民館運営審議会委員長あいさつ 

（３）誉田公民館長あいさつ 

（４）議事録署名人の選出 

（５）報告事項 

   報告事項１ 平成２７年度緑区公民館使用状況について 

  報告事項２ 平成２７年度緑区公民館図書室利用状況について 

   報告事項３ 平成２７年度緑区公民館主催事業について 

（６）議題 

議題１ 平成２８年度緑区公民館主催事業計画（案）について 

（７）その他 

（８）閉 会 

 

５ 議事の概要 

（１）開会 

（２）緑区公民館運営審議会委員長あいさつ 

（３）誉田公民館長あいさつ 

（４）議事録署名人の選出 

委員長より、山本泰雄委員・山岸委員を選出する。 

（５）報告事項 

  ①報告事項１ 平成２７年度緑区公民館使用状況について 

   緑区各公民館の使用者数、稼働率について事務局から順次報告した。 

  ②報告事項２ 平成２７年度緑区公民館図書室利用状況について 
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誉田公民館図書室及び越智公民館図書室の蔵書冊数、貸出状況等について 

事務局から順次報告した。 

  ③報告事項３ 平成２７年度緑区公民館主催事業について 

   緑区全体事業報告、各公民館主催事業報告を事務局から順次報告した。 

（６）議題 

議題１ 平成２８年度緑区公民館主催事業計画（案）について 

緑区全体事業計画（案）、各公民館主催事業計画（案）を事務局から順次 

説明し、承認された。 

 

６ 会議経過 

（１）報告事項１「平成２７年度緑区公民館使用状況について」 

牧野議長 報告事項１について説明を求める。 

事務局  各公民館長より説明。 

   牧野議長 質問、意見を求める。 

   山本泰雄委員 一般的な公民館の問題点について、お聞きしたいと思います。 

         例えば誉田公民館の場合、駐車場がすぐ満車になってしまい 

         ますが。 

矢部館長 駐車場は２６台分ありますが、市民センターの利用者もいるため、 

時間帯により満車の状況がございます。 

     このため、大きなイベントや主催事業等が開催されるときは、  

誉田小体育館裏の校庭を臨時駐車場として借用し対応しています。 

内山館長 越智公民館は大網街道から入って、団地内の奥まったところに所 

     在しています。利用者にとってアクセスの問題はあると思います。 

牧野議長 将来的な構想を持って、運営されるのが望ましいと思います。 

稲生委員 高齢化が進み、例えばトイレは和式から洋式に改修できないので

しょうか。 

矢部館長 施設の改修や修繕には予算の確保を要しますが、今後、改築の際

にはトイレの洋式化を進めていくものと思われます。 

丸島委員 公民館使用者数にこだわらなくてよいと思います。公民館ごとの

比較は意味が無く、問題は使用者の男女比率だと思います。 

     女性は子どもが幼児のときから地域デビューし、地域づくりに関

わっています。公民館として男性の地域デビューについて、どれ

だけ考えているのか。公民館は男性の地域デビューのきっかけに

なるように、男性の参加を想定した講座を増やす等、退職後の男

性の地域参加を促すべきだと思います。 

牧野議長 利用者数は、２、３月は過去の実績で入れるとかして、同じ月数

で比較したほうが良いと思います。 

 

（２）報告事項２「平成２７年度緑区公民館図書室利用状況について」 

牧野議長 報告事項２について説明を求める。 
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事務局  誉田公民館長及び越智公民館長より説明。 

牧野議長 質問、意見を求める。 

山本泰雄委員 何年も借りられない本は、入れ替えしているのでしょうか。 

   内山館長 限られた予算の中で、市民の要望等を考慮して適切に対応してい

ます。 

   丸島委員 子どもの登録者が増えたことは、貸出冊数の増加につながってい 

        るのでしょうか。 

   内山館長 多少、増えています。 

丸島委員 子どもが公民館を利用することは良いことであり、世間と接する

良い機会となると思います。 

   牧野議長 新規登録者の推移は、どうなっていますか。 

   矢部館長 数値を確認し、次回の審議会で報告します。 

    

（３）報告事項３ 平成２７年度緑区公民館主催事業について 

牧野議長 報告事項３について説明を求める。 

事務局  誉田公民館副館長及び各公民館長より説明。 

牧野議長 質問、意見を求める。 

山本泰雄委員 誉田公民館のみどり寿大学は、単体では受付ないのですか。 

   笠原副館長 連続する１講座として扱っています。 

丸島委員 定員より応募者が多いということは地域ニーズに合ったもので

あり、また応募者が少なくても意義のあるものや目的・ねらいが

しっかりしているものは継続すべきであると思います。 

   稲生委員 越智公民館のテナーサックスコンサートは、たくさん人が集まっ 

   たようですが、なぜですか。 

   内山館長 知名度のあるプロの奏者で、人気のある講座です。 

 

（４）議題１ 「平成２８年度緑区公民館主催事業計画（案）について」 

牧野議長 議題１について説明を求める。 

事務局  誉田公民館副館長及び各公民館長より説明。 

   牧野議長 質問、意見を求める。 

伊藤副委員長 子育てママのおしゃべりタイムは、人数制限がありますか 

笠原副館長 人数制限はありません。また緑区健康課主催の育児サークルと 

同時開催しています。 

牧野議長  予算のからむ事業とは、どういうことですか。 

笠原副館長 予算は主に講師謝礼であり、講師謝礼のかかる事業とかからな 

      い事業があります。 

（講師謝礼の有無について笠原副館長及び各公民館長より説明） 

丸島委員 越智公民館の救命講習は、継続的に開催されることが望ましいと 

思います。 

牧野議長 いずれにしろ、公民館の事業は少年教育、成人教育、高齢者教育 
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とバランス良く実施していただきたいと思います。 

     議題１について承認を求める。 

全委員  承認する。 

 

（５）その他 

   牧野議長  委員から何かありますか。 

加藤委員 公民館使用料の構想は、どうなっていますか。 

矢部館長 有料化については、様々な観点から慎重に検討すべきであり、 

     現段階では未定です。 

まず、公民館の指定管理者制度導入の検討状況について、しかる 

べき時期にご説明する予定です 

牧野議長  事務局から他に何かありますか。 

矢部館長 来年度委員の一斉改選を迎えますので、よろしくお願いします。 

牧野議長  委員から他に何かありますか。 

各委員  特にありません。 

牧野議長 以上で本日の運営審議会を終了します。 

 

 

 

 

 

                      問い合わせ先 

                       千葉市教育委員会生涯学習部 

                       誉田公民館  ℡ 291-1512 

 


